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公司一年的保费收入，也不是一家保险公司一年的投资收益

，而是合资寿险公司联泰大都会人寿一款投连险在今年5至7

月的保费收入。 4月19日，外资银行向本地居民提供人民币业

务开闸前夜，联泰大都会牵手花旗银行共推“财富精选计

划(B款)”投连产品，下设货币型、混合偏股型、股票型三个

投资账户。当月，其在工行和农行又推出了“财富精选计

划(C款)”。近一月之后，2亿元投连保费落袋联泰大都会人

寿，B款投连产品的件均保费近50万元。而在今年1至4月，联

泰大都会总保费收入尚不足1亿元。 陆文颖，联泰大都会人

寿副总裁，在银保市场打拼多年，自联泰大都会2006年以来

便一头“栽”进酝酿投连的工作中。从调研市场、到联手花

旗等银行，再到产品开发，她和她的团队会同公司产品相关

部门忙了近一年。现在，她又在为开发新一代投连产品(期

缴)而开始忙碌。 《上海证券报》：自联泰大都会4月底开卖

投连以来，连续两个月保费收入冲过2亿。再看整个市场，无

论股市大涨还是大盘调整，保险公司的投连账户一个接着一

个推。投连险为何这么火？ 陆文颖：投连产品卖得火，就好

比基金热销，这是由客户追逐收益的特性所决定的。很多客

户把它看作为基金类的新型理财产品收益高、进出灵活，其

实，他们往往忽略了一点，它还比基金多了一份保障功能，

同时也是为客户提供了一个很好的理财平台。 多数投资者看

重的是投连险的收益。看收益关键还要靠数据说话，自账户



建立起短短三个月来， “财富精选计划”的股票型、混合偏

股型账户收益率已分别达到22%、20%。股指飘红时，投连收

益水涨船高；大盘震荡时，投连抗跌性凸显。这样一来，投

连没有不火的道理。 《上海证券报》：目前多数寿险公司相

继推出了投连产品，消费者挑选投连险时关键看什么？ 陆文

颖：一看收费标准，二看风险控制。 收费标准主要包括进入

成本、退出成本，具体涉及到的费用有初始费用、买卖差价

、风险保费、保单管理费、退保费用、投资账户管理费以及

账户转换费用等。对于关注资本市场的投资者来说，他们比

较熟悉是基金产品的收费标准，相信他们在挑选投连产品时

也比较关注这一项。 至于风险控制，我认为主要包含两点：

第一，保险公司投资团队的实力、投资水平，消费者买了保

险公司的产品，就是希望账户的增值能力能愈发提升；第二

，在资本市场波动时，投连账户本身是否能够具备抗风险的

能力。包括是否设置多个账户供客户选择，是否可以进行账

户之间的免费转换。 《上海证券报》：在资本市场波动时，

投连险账户如何做到抗跌？如何让投资者相信，保险公司的

投资能力比拼得过基金公司？ 陆文颖：投连账户的抗跌性主

要体现在产品本身的设计上，投连险通常由多个不同特性的

账户组合而成，联泰大都会人寿在已有三个账户的基础上，

将于9月再推债券型、偏债型两个账户，以满足更多风险偏好

的客户进行配置，并可根据市场的走势，随时免费进行账户

转换。 其实，现在市场上有300多个基金产品，保险公司作为

机构投资者，在基金产品的选择上是比一般的个人投资者有

优势的。而保险公司在投连方面的投资能力，关键看它筛选

基金产品的实力。 就比如，联泰大都会外方股东美国大都会



集团有着一套严格的基金公司和基金产品的筛选标准和流程

，同时每季会有持续的监控。另外，联泰大都会在推投连产

品时并非单枪匹马，开发过程中吸收了花旗银行和工商银行

的很多建议，这两款产品可以说是由我们和花旗、工行一同

开发的。 《上海证券报》：在投连这波热潮中，我们留意到

，外资公司(包括合资)多数走在了中资的前面，甚至还有一

部分中资公司还未跟进，原因何在？ 陆文颖：在中资公司心

中，几年前的投连退保风波，或许尚留阴影。就连银行现在

谈起那次风波来，仍记忆犹新，因此，在今年投连再战银保

渠道时，银行也曾有些顾虑。 另外，中资公司既有市场的成

熟度也阻碍了它在产品创新上的脚步。在这波投连热潮之前

，中资公司的万能险、分红险还都销售得不错，中资公司因

此没有动力去考虑再推新品。 外资公司则不同。外资公司的

母公司大多具有在投连产品风险控制方面的丰富经验，分支

机构又多数局限于大城市，这就决定了他们对资本市场变化

的敏感度要胜于中资，推投连险的动力主要来源于对中国资

本市场的中长期看好。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


